

En 1965, la nouvelle municipalité a décidé d'orienter la commune de Valbonnais, dont la politique était essentiellement axée sur l'agriculture, vers le tourisme par la construction d'un plan d'eau.

Cette opération, compte tenu de la configuration de la commune, ne pouvait qu'être réalisée dans un lieu dénommé « Les Habits », proche du torrent de la Bonne et où existent un certain nombre de sources (voir la photo ci-contre). A cette époque, il abritait des terres agricoles et une pépinière gérée par le service des eaux et forêts, ancêtre de l'ONF. On y trouvait également quelques zones humides peuplées de joncs, que l'on peut voir encore aujourd'hui.



Après maintes tergiversations politiques, les travaux commencèrent en 1968 sous l'égide d'un organisme départemental et différentes entreprises de la région. La mise en eau et l'inauguration du plan d'eau par les personnalités de la commune et du département sont intervenues au cours de l'année 1971.

Avec le plan d'eau, ont été construits des bâtiments abritant un bar-restaurant et un camping. Toutefois, au cours des années, lesdits bâtiments, qui ne correspondaient plus aux normes, ont été modifiés pour être ceux que l'on peut voir aujourd'hui.

Le plan d'eau, dénommé maintenant le Lac du Valbonneur, possède une superficie de 6 ha et est alimenté essentiellement par 5 sources. Sa longueur est de 375 m et sa largeur de 275 m.

Une base nautique y a été créée où l'on peut y pratiquer la natation, le paddle et le canoë.

Cette réalisation a été une réussite de fait des nombreux touristes qu'elle draine, tant français qu'étrangers, et notamment, pour ces derniers, hollandais, belges et allemands.

Elle est également la source de l'accroissement de l'économie de la vallée durant la période d'été et un bon rapport financier pour la commune.